

ПАРЛАМЕНТСКОЕ 0903btHNt

Журнал Законодательного собрания Ленинградской области







СОДЕРЖАНИЕ

ГЛАВНОЕ

- Ленобласть регион, в котором хочется жить: Александр Дрозденко отчитался о работе Правительства перед Заксобранием
- Депутатов волнует судьба региона

СОБЫТИЯ

- Дорогой памяти и подвига: в Ленобласти прошел автопробег в честь 80-летия Великой Победы
- Мы не вправе забывать уроки истории
- Память о Великой Победе остаётся нетленной
- Синергия участников и значимые инициативы на Слёте общественников и политических партий

новости

- 10 Депутаты областного парламента встретились с журналистами районных СМИ
- 12 Региональное законодательство о выборах привели в соответствие
- 13 В 47 регионе расширены полномочия в сфере охраны объектов культурного наследия
- 13 Новый статус ленинградского праздника

- 14 Внесены изменения в областной закон «О налоге на имущество организаций»
- 15 Поправки в Соцкодекс: условия предоставления мер поддержки семьям на второго ребенка улучшат
- 15 Депутаты предлагают снять ограничения на потребление электроэнергии для участников СВО
- 16 Парламент Ленобласти предлагает отменить утилизационный сбор и поддержать отечественный автопром
- 17 Данные о прививках должны стать доступны гражданам и через «Госуслуги»
- 17 Ремонт муниципальных бань - в федеральную программу развития сельских территорий
- 18 Военно-патриотический туризм стал одним из приоритетных направлений туризма в Ленобласти

- 19 Совет предпринимателей: новый год работы обновленный состав
- 20 Выездное заседание Молодежного парламента прошло в Дубровке
- 21 В парламенте Ленобласти встретились представители «третьего сектора»
- 22 Ленобласть будет развиваться в рамках новой Стратегии
- 23 За создание преград работе коммунальных служб придется заплатить увеличенный штраф
- 24 Областной парламент утвердил новую памятную дату
- 24 Алкоголь в Ленобласти теперь будут продавать с 11 часов
- 25 Социальный кодекс: позитивные изменения для семей с детьми
- 26 Видеофиксацию «мусорных» нарушений нужно закрепить в КоАП

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ СВЯЗИ

- 27 Представители региональных парламентов встретились в Северной столице
- 28 Ленобласть укрепляет сотрудничество с регионами России: подписаны соглашения с Запорожьем и ДНР



Парламентское обозрение

Отдел информационной политики и взаимодействия со СМИ Законодательного собрания Ленинградской области

Тел. (812) 630-21-45 press_centre@lenoblzaks.ru Верстка: Ольга Кирцева

В номере использованы фотографии пресс-службы Правительства Ленинградской области, пресс-службы Совета Федерации Федерального Собрания РФ, фотоагентства «Гелио».

Отпечатано в ООО «РА ФОРТУНА» Адрес юридического лица: 197101, г. Санкт-Петербург, ул. Чапаева, д. 25, лит. А, пом. 1Н оф. 48-54 Тираж 260 экз. Распространяется бесплатно



Ленобласть – регион, в котором хочется жить: Александр Дрозденко отчитался о работе Правительства перед Заксобранием

10 апреля в рамках 62-го внеочередного заседания Законодательного собрания Ленинградской области Александр Дрозденко выступил с отчетом о результатах деятельности Правительства в 2024 году, в том числе по вопросам, поставленным областным парламентом.

Традиционную встречу руководителя региона с депутатами приняла столица Ленобласти – Гатчина. На сей раз мероприятие прошло в МБОУ «Гатчинская средняя общеобразовательная школа №12 «Центр образования».

В 2024 году усилия региональной команды были направлены на совершенствование законодательства, развитие жилищной, коммунальной, транспортной, социальной инфраструктуры и технологий, на создание новых цифровых сервисов для достижения самого важного результата – благополучия жителей 47 региона.

Именно с темы народосбережения, роста численности населения и доходов граждан, а также двукратного снижения уровня бедности начал свой доклад Александр Дрозденко.

«Ленинградская область – регион, в котором хочется жить. Мы вошли в пятерку самых привлекательных для жизни регионов России. За 10 лет нас выбрали почти 240 тысяч человек, – подчеркнул Александр Дрозденко. – Мы входим в тройку регионов, где в течение последних 10 лет ежегодно росла реальная заработная плата – рост

составил более 133%. Уровень бедности сократился за 10 лет более, чем в 2 раза, и сейчас является одним из самых низких в России».

Правда, по рождаемости Ленобласть несколько отстает, но тут коварство заключается в статистике - часть регистраций рождений проходит в иных субъектах. Так, при рождаемости в 12 тысяч детей за пособиями в регионе обратились 15 тысяч получателей, а в первый класс пошли более 24 тысяч ребятишек. Наметился тренд на увеличение числа многодетных семей, и это один из лучших показателей в России. За последние 10 лет количество многодетных семей выросло с 8 до 24,5 тысяч. Губернатор поручил настроить меры повышения рождаемости (увеличить выплаты на рождение первого и второго ребенка на 25% и 50% и сдвинуть возраст получения льгот), чтобы достичь к 2030 году показателя в 14 тысяч зарегистрированных рождений детей в год.

Напомним, проблема рождаемости в Ленинградской области обсуждалась на встрече губернатора с Президентом РФ Владимиром Путиным 28 марта.

Тогда же Президент указал на недостаточное количество браков, заключаемых в регионе. Выступая перед депутатами, **Александр Дрозденко** дал поручение привести в надлежащее состояние отделы ЗАГСов, построить Дворец бракосочетаний Ленинградской области, а также подобрать подходящие природные и культурные локации для выездных регистраций брака

По-прежнему регион занимает первое место в России по вводу жилья, значительно опережая другие субъекты. Губернатор поручил рассмотреть расширение программ доступности жилья до 1 июня 2025 года, а также осуществлять строительство с учетом программы комплексного развития территорий. Кроме того, он напомнил, что в регионе полностью решили вопрос с долгостроями, восстановив права более 40 тысяч обманутых дольшиков.

Что касается строительства социальных объектов, темпы его не только не будут снижены, но такая работа выйдет на новый уровень – поручено предусмотреть в планах программы



социально-экономического развития Ленобласти ежегодно до 2030 года ввод не менее 20 крупных социальных объектов и не менее 20 объектов для капремонта и реновации.

Говоря о проблемах, Александр Дрозденко прежде всего остановился на сфере здравоохранения. Несмотря на нехватку кадров, отрасль демонстрирует выдающиеся результаты по снижению смертности (лучший показатель в России). За 10 лет показатель смертности снизился на 3 пункта, более чем на 4 года увеличилась продолжительность жизни ленинградцев. Поставлены задачи: обеспечить ежегодный ввод 10 новых опорных ФАПов и амбулаторий и капремонт 10 учреждений первичного звена, увеличить стипендии студентам медицинских вузов и обеспечить медиков квартирами, ускорить развитие телемедицины. Кроме того, не менее 1 млрд в год будет направляться на укрепление материально-технической базы медучреждений.

Отдельной темой стало благоустройство территорий, которое успешно осуществляется в 47 регионе. Губернатор дал поручение с 2026 года не менее 25% всех региональных средств по программе «Комфортная среда» направлять на софинансирование проектов благоустройства дворовых территорий, в том числе оборудование детских городков и площадок.

Комфортное проживание неотделимо от решения проблем экологии и обеспечения чистой водой. Для борьбы с незаконными свалками до конца 2025 года все контейнерные площадки в поселениях, где живет больше

10 тысяч жителей, будут оснащены видеонаблюдением, а все мусоровозы «встанут» на цифровой контроль. К 2027 году Ленобласть полностью будет перерабатывать ТКО, которые образуются в регионе. С вводом новых мощностей поэтапно будут закрываться полигоны.

По федеральному проекту «Чистая вода» уже достигнут показатель в 85,5%, который превышает целевой. Решаются проблемы водоснабжения в Волхове, Выборге и Кингисеппе. К 2030 году регион планирует выйти на показатель 90% по чистоте воды. Также глава региона заявил, что ежегодно в Ленобласти будут вводить не менее трех модульных систем водоочистки и трех модульных очистных сооружений. Дано поручение в первоочередном порядке построить очистные в городах, влияющих на систему Ладожского озера и реки Нева, - Отрадное и Кировск. Этот вопрос регулярно поднимается в областном парламенте.

Кроме того, говорилось о других направления приложения усилий властей Ленобласти, в частности, о транспортной реформе, газификации домохозяйств, развитии сельского хозяйства, дорожного строительства, культуры, туризма и спорта, реставрации памятников, патриотическом воспитании, подготовке к 80-летию Победы и, конечно, поддержке участников специальной военной операции.

«Команда47 отработала год неплохо, но перед нами стоят новые вызовы и серьезные задачи, в том числе по поддержке участников СВО и членов их семей», – добавил **Александр Дрозденко**. Речь о том, чтобы уделять внимание не только мерам поддержки – а их в регионе восемьдесят четыре – но и комплексному сопровождению, включая реабилитацию военнослужащих, их образование и профессиональную самореализацию.

Комментируя итоги прошедшего заседания, председатель Заксобрания Ленобласти Сергей Бебенин отметил, что отчет Губернатора, представленный в этом году, был очень конкретен как в плане подведения итогов, так и с точки зрения постановки задач.

- Деятельность Правительства Ленобласти не секрет для депутатов, мы регулярно общаемся с председателями комитетов на заседаниях наших комиссий, на встречах с Губернатором, участвуем в совместных совещаниях, знаем и видим результаты работы, поэтому вопросов у нас сегодня было мало. Сегодняшний отчет по сути подводит итоги работы Правительства за год. И здесь главное - сохранение положительной динамики, - отметил Сергей Бебенин. - Мы каждый год зарабатываем больше, наши программы растут, увеличивается количество решенных вопросов, направленных на поддержку населения, улучшение и создание комфортных условий проживания.

По словам спикера, Команда47 – это тот механизм, который позволяет справляться со всеми задачами. «То, что наша Ленинградская область сегодня по многим показателям входит в пятерку или десятку лучших, подтверждает эффективность этой работы», – заключил он.

В результате обсуждения парламентарии единогласно одобрили работу исполнительной власти в 2024 году.

Депутатов волнует судьба региона

10 апреля в Гатчине в рамках внеочередного заседания Законодательного собрания губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко выступил с отчетом о деятельности Правительства региона за прошлый год. По окончании более чем часового выступления главы региона депутаты смогли задать ему вопросы. Также прозвучали выступления депутатских фракций.

Вопросы губернатору адресовали представители двух фракций – «Справедливая Россия – За правду» и КПРФ. Представитель первой из них – Александр Смирнов поднял часто задаваемый пожилыми избирателями вопрос об установке газового оборудования. Речь идет о необходимости замены старых газовых колонок, незаконно установленных в прошлом жильцами в домах, так называемого, «старого фонда»:

- Проводка в этих домах обычно уже некачественная и не подходит для электрических водогреев. А для установки легального газового оборудования, соответствующего нормативам, понадобится восстановление общедомовой инфраструктуры. Мы понимаем, что без поддержки Правительства Ленобласти муниципалитетам эту задачу не решить. Отсюда вопрос: принимались ли уже какие-либо меры по решению обозначенной проблемы и есть ли положительная практика у нас в области? - спросил депутат.

Губернатор, отвечая на данный вопрос, ответил, что тема эта – очень сложная:

- Переделать не везде это возможно. В каждом случае делается техническое заключение специалистов и производится оценка затрат на капитальный ремонт дома под канализацию или горячее водоснабжение. Там, где у нас это не получается, - мы откровенно жителям говорим, что это невозможно. Сейчас есть технические решения, когда можно перейти на газовые и индивидуальные котлы в домах с выводом выброса газов через систему вентиляции на улицу. Нужно понимать, кто будет компенсировать собственнику эти затраты. Нами принято решение совместно с местными администрациями в каждом случае рассматривать его индивидуально, - пояснил губернатор. И отметил, что по каждому конкретному старому дому, который в этой связи попал в поле зрения депутата, заявку следует подавать через районную администрацию и Комитет по ТЭК.

Представитель фракции КПРФ Дмитрий Звонков спросил губернатора о решении проблем обманутых застройщиками граждан, которые пытались построить дома ИЖС:

– Получив льготное кредитование, граждане вложили свои средства и сейчас остались и без жилья, и без возможности выплачивать эти кредиты из-за тяжелой финансовой ситуации... Те, кто пострадал до вступления в силу нового закона об эскроу-счетах, остались в невозможной для них ситуации.

Депутат попросил губернатора рассмотреть вопрос о вариантах помощи таким «обманутым ИЖС-дольщикам» и взять его на контроль.

Глава региона, затронув предысторию возможности получения льготной ипотеки на ИЖС-строительство, озвучил статистику получения таких кредитов и отметил, что Следственный Комитет и Прокуратура активно работают по делам о нарушении прав обманутых таким образом людей, возбуждено уже 15 уголовных дел. Чтобы Ленобласти участвовать в этом процессе, нужны решения на федеральном уровне, как в свое время это было по обманутым дольщикам многоквартирных домов.

Еще один представитель фракции КПРФ, депутат **Андрей Гусев**, поблагодарив губернатора за проделанную работу, задал ему вопрос о решении проблем, связанных с возрастающим в теплый период количеством жителей в СНТ на территории области. Особенно волновало депутата, как решаются вопросы здравоохранения в части обслуживания дачников, и помогает ли в этом сосед-мегаполис.

По словам главы 47-го региона, в летний период количество жителей в области действительно резко увели-

чивается в связи с наплывом жителей других субъектов РФ, что приводит к повышенной нагрузке. С Санкт-Петербургом наш регион взаимодействует не только по вопросам здравоохранения, но также по ремонту подъездных дорог и инженерному обеспечению СНТ. В частности, регионы договорились совместными усилиями организовывать в летний сезон временные ФАПы в СНТ, а также дополнительные посты скорой помощи. Но остались еще вопросы, требующие внимания, поэтому губернатор дал поручение Правительству проанализировать совместные с Санкт-Петербургом договоры и намерения на весенне-осеннюю дачную кампанию текущего года.

После ответов на вопросы прошли традиционные выступления руководителей фракций Законодательного собрания Ленинградской области по мотивам отчета губернатора.

Возглавляющий фракцию «Справедливая Россия – За правду» Александр Перминов в своем выступлении отметил большую роль губернатора в становлении «социальной архитектуры» в Ленинградской области. Это понятие, по его словам, обозначает растущий запрос людей на решение их насущных проблем при помощи государственного аппарата. При этом он отметил локальные сложности взаимодействия между населением и властью в таких вопросах как ремонт и содержание дорог, ЖКХ, здравоохранение, благоустройство.

– Программа «Комфортная среда» должна идти под пристальным контролем со стороны профильного коми-



АЛЕКСАНДР ПЕРМИНОВ

тета Правительства. Недопустимо, чтобы объекты, построенные в муниципальных образованиях, не использовались или попросту приобретали ненадлежащий вид из-за некачественного содержания и отсутствия должного ухода со стороны местных администраций, – подчеркнул Александр Перминов.

Он также напомнил, что фракция последовательно выступает за отмену НДФЛ для малоимущих граждан и критерия нуждаемости. Правильность данной позиции, по его словам, подтверждает и недавнее исключение этого критерия из закона об обеспечении многодетных семей транспортом. Также лидер фракции отметил тесное взаимодействие и единство мнений исполнительной власти и депутатов Законодательного собрания в части принятия важных мер о поддержке участников специальной военной операции, ветеранов боевых действий, многодетных семей и других категорий граждан Ленинградской области.

Лидер фракции КПРФ **Иван Апостолевский**, выступая, заострил внимание на ключевых темах, жалобы по которым чаще всего поступают во фракцию КПРФ. В их числе он назвал здравоохранение, ЖКХ, износ канализационных очистных сооружений и экологию.

- Создавать семьи и рожать детей гражданам хочется на развитой экологически чистой территории, с удобной инфраструктурой, доступным транспортом, достаточным количеством детских садов и школ, высоким уровнем здравоохранения и наличием работы в организациях



ИВАН АПОСТОЛЕВСКИЙ



АНДРЕЙ ЛЕБЕДЕВ

с конкурентоспособной заработной платой. На реальное развитие данных сфер и должна быть направлена работа органов власти Ленинградской области, — завершил свое выступление **Иван Апостолевский**.

Выступая от имени фракции ЛДПР, ее лидер **Андрей Лебедев** сделал акцент на духовном, культурном и нравственном воспитании нашего общества.

На примере сегодняшних реалий, когда люди по-разному проявляют себя - кто-то становится предателем своей Родины, а кто-то проявляет искреннюю любовь к своему Отечеству и становится мужественным его защитником, он подчеркнул особую значимость их укрепления. Служение Отечеству, ответственность за его судьбу, высокие нравственные идеалы, крепкая семья, созидательный труд, приоритет духовного над материальным, историческая память, преемственность поколений - вот традиционные ценности, на которые должны ориентироваться государство и общество.

В этой связи фракция ЛДПР выдвинула несколько предложений. В частности, считают депутаты, для улучшения демографии в Ленинградской области необходимо принять специальную региональную программу по увеличению рождаемости либо закрепить конкретные решения этой проблемы в Стратегии социально-экономического развития Ленобласти.

– Без воспитания Духовности, Патриотизма и Православия нет будущего у Русского мира, – подчеркнул Андрей Лебедев.

Финальным выступлением стал доклад руководителя фракции «Единая Россия» Олега Петрова, который отметил, что в речи Губернатора прозвучали итоги почти десятилетней работы, результаты которой видны каждому жителю Ленинградской области.

Также Олег Александрович обратил особое внимание на задачи ближайших 5–10 лет, которые были озвучены губернатором. По мнению парламентария, именно они будут способствовать поступательному развитию региона, сохранению устойчивости и повышению уровня жизненного комфорта в 47 регионе.

Одним из ключевых направлений Олег Петров назвал развитие образования. По его словам, практически в каждом районе области, даже в отдалённых посёлках, сегодня построены современные школы. При этом, отмечает докладчик, малокомплектные образовательные учреждения обязательно нужно сохранить, несмотря на их низкую заполняемость.

Кроме того, руководитель фракции обратил внимание на кадровый дефицит в экономике – порядка 50 тысяч специалистов. В связи с чем он предложил создать на базе Александровского училища современный кластер подготовки кадров для судостроения, нефтегазовой и других отраслей, активно развивающихся в регионе.

Завершая выступление, **Олег Петров сказал**:

– Я горжусь тем, что живу в Ленинградской области. И верю, что команда 47 региона с поставленными задачами справится.



ОЛЕГ ПЕТРОВ



Дорогой памяти и подвига: в Ленобласти прошел автопробег в честь 80-летия Великой Победы

30 апреля в Ленинградской области состоялся традиционный автопробег «Никто не забыт, ничто не забыто», организованный Законодательным собранием региона и приуроченный к 80-летию Победы в Великой Отечественной войне.

Маршрут охватил памятные места боевой славы в Кировском, Ломоносовском районах и Гатчинском округе, по традиции став символом единения поколений и глубокого уважения к великому подвигу предков.

В мероприятии приняла участие делегация Законодательного собрания Ленинградской области: спикер Сергей Бебенин, вице-спикер Саяд Алиев, депутаты Андрей Гардашников, Станислав Еремеев, Павел Коржавых, Михаил Макаров, Татьяна Бездетко (все – «Единая Россия»), Николай Кузьмин, Иван Апостолевский (оба – КПРФ), Анна Хмелева и Алексей Фомин (оба – «Справедливая Россия – За правду»).

Торжественное открытие автопробега и старт Всероссийской акции «Вахта Памяти – 2025» состоялись у мемориального комплекса «Синявинские высоты» в Кировском районе. С приветственным словом к участникам обратился председатель Законодательного собрания Ленинградской области Сергей Бебенин:

– Уже много лет, с 2006 года, парламент Ленобласти организует автопробег по местам боевой славы, напоминая о той великой цене, которую заплатил наш народ за мирное небо над головой. Каждый километр этой земли полит кровью тех, кто сражался за наше будущее. И наша задача — не просто помнить их подвиг, но и передавать эту память следующим поколениям.

Сергей Бебенин отметил, что Ленинградская область стала одним из главных «фронтов» поискового движения России. Здесь на полях былых сражений до сих пор лежат тысячи бойцов, так и не получивших последнего пристанища. По предварительным данным, в Ленинградской области до сих пор не определены места захоронения около 400 тысяч советских солдат, отдавших свои жизни за Победу.

Зампредседателя Правительства Пенобласти – председатель комитета по сохранению культурного наследия Владимир Цой поблагодарил поисковиков за их неравнодушие и труд. В рамках церемонии открытия состоялось награждение командиров и руководителей поисковых отрядов и движений за активную работу по увековечиванию памяти погибших в годы

войны. Прозвучала минута молчания, после чего участники возложили венки и цветы к Вечному огню.

После церемонии открытия автоколонна, состоявшая из более 150 транспортных средств – от современных легковых и ретро-автомобилей до военной техники времён Великой Отечественной войны, направилась в Гатчинский округ.

Следующей остановкой стал посёлок Новый Учхоз, где расположен мемориал, посвящённый подвигу танковой роты под командованием Зиновия Колобанова. Именно здесь в августе 1941 года пять тяжёлых машин под его руководством остановили наступление вражеской бронетехники, уничтожив 43 немецких танка.

У мемориала прошёл митинг. Участники почтили память героев, возложили венки и цветы, сделали памятные фотографии. К собравшимся обратилась депутат Заксобрания Татьяна Бездетко:

- Мы должны помнить подвиги наших отцов и дедов. К сожалению, история повторяется: снова нацисты поднимают голову и идут на Россию, а наши ребята, наши воины доказывают всему миру, что мы не допустим, чтобы фашизм возродился. И мы сегодня низко кланяемся не только тем, кто в суровые 1941-1945-е годы завоевал нам Победу. Мы гордимся всеми нашими ребятами, которые сегодня защищают нас.

Финальной точкой маршрута стал мемориал «Гостилицкий» в Ломоносовском районе. Здесь, на Ораниенбаумском пятачке, в январе 1944 года в результате операции «Январский гром» советские войска нанесли решающий удар, освободив Гостилицы от врага и нанеся серьезное поражение немецкой группе армий «Север» под Ленинградом, что привело к окончательному снятию блокады города на Неве.

К участникам, которые к этому моменту проехали уже 120 км маршрута по местам боевой славы, обратились депутат Государственной Думы РФ Светлана Журова и парламентарий областного Заксобрания Станислав Еремеев. Выступающие отметили важность передачи исторической правды о войне и воспитания маленьких граждан в духе патриотизма и любви к родной земле. По окончании выступления народные избранники выразили уверенность, что Победа обязательно будет за нами!

Мы не вправе забывать уроки истории

В преддверии Дня Победы 8 мая на Пискаревском мемориальном кладбище прошла торжественнотраурная церемония, посвященная 80-й годовщине Победы советского народа в Великой Отечественной войне.

В ней приняли участие депутаты Законодательного собрания Ленинградской области во главе с председателем Сергеем Бебениным. В колонне шли вице-спикеры Саяд Алиев и Татьяна Тюрина, депутаты Станислав Еремеев, Марина Левченко, Павел Коржавых (все – «Единая Россия»), Андрей Лебедев, Вероника Грибанова, Игорь Рихтиков (все – ЛДПР), Иван Апостолевский (КПРФ), Александр Перминов, Валерия Коваленко, Александр Смирнов, Алексей Фомин и Анна Хмелёва (все – «Справедли-

вая Россия – За правду»). Делегацию Правительства Ленобласти возглавила первый вице-губернатор – руководитель Администрации **Алла Астратова**.

Вместе с другими участниками церемонии парламентарии возложили венки и цветы к братским могилам, к подножию монумента «Мать-Родина», почтив память воинов-освободителей и жителей блокадного Ленинграда минутой молчания.

Великая Отечественная война – особая страница в истории нашей страны, а День Победы – главный

праздник со слезами на глазах, когда сердца переполняет благодарность и гордость за наш великий народ, победивший фашизм.

Пискаревское мемориальное кладбище – один из главных памятников жертвам Великой Отечественной войны. Здесь в 186 братских могилах и 6 тысяч индивидуальных воинских захоронений покоятся 420 тысяч жителей города, погибших от голода, холода, болезней, бомбежек и артобстрелов, а также 70 тысяч воинов – защитников Ленинграда.

Память о Великой Победе остаётся нетленной

9 мая в Ленинградской области проходили мероприятия в честь празднования 80-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне.

Делегация Законодательного собрания Ленинградской области, в состав которой вошли вице-спикер Саяд Алиев, депутаты Александр Русских, Дмитрий Рытов, Татьяна Бездетко (все – «Единая Россия»), Андрей Лебедев (ЛДПР), Анна Хмелева, Алексей Фомин (оба – «Справедливая Россия – За правду») и Дмитрий Звонков (КПРФ) приняла участие в торжественно-траурных церемониях в Гатчинском округе.

Центральным событием стало возложение цветов и венков к Вечному огню Мемориала в память о мирных жителях СССР – жертвах нацистского геноцида в деревне Зайцево. Парламентарии вместе с губернатором Ленинградской области Александром Дрозденко, ветеранами, молодежью, активистами и другими участниками церемонии почтили память погибших.

В своем обращении к ветеранам и жителям региона Председатель Законодательного собрания Ленинградской

области Сергей Бебенин подчеркнул, что День Победы – священная дата в истории нашей страны, светлая память о которой живет в каждом из нас, передается от поколения к поколению, занимая в сердцах каждого совершенно особое место.

Траурная церемония в Зайцево стала началом насыщенной программы мероприятий в Гатчине. У стелы «Город воинской славы» прошел ещё один траурный митинг с участием губернатора, депутатов, членов правительства, после чего на улицах столицы 47 региона состоялось торжественное прохождение войск Ленинградского гарнизона.

Ведущий парада подчеркнул, что сегодня личный состав частей Ленинградского территориального гарнизона принимает участие в проведении специальной военной операции, надежно защищая воздушные рубежи Российской Федерации, обеспечивая прикрытие государственной границы, критически важных стратегических

и военных объектов страны.

Особое место в мероприятиях заняла акция «Бессмертный полк». По проспекту 25 Октября сотни ленинградцев пронесли портреты своих родных – солдат и офицеров, тружеников тыла, узников лагерей.

Во второй половине дня город наполнился атмосферой праздника. Вниманию Местных жителей и гостей было предложено театрализованное действие «Весна всегда будет», вокально-танцевальная программа, концерт и многое другое. Кульминацией торжества стал праздничный салют.

День Победы – это величайший символ отваги, стойкости и единства наших земляков и наших соотечественников. И пока мы эту память храним, передавая её детям и внукам, в наших сердцах продолжает звучать неугасающее эхо Победы.



В число почетных гостей мероприятия вошли депутаты Государственной Думы РФ Сергей Яхнюк и Светлана Журова, парламентарии областного Заксобрания Станислав Еремеев («Единая Россия»), Игорь Рихтиков, Вероника Грибанова (оба – ЛДПР), Александр Смирнов, Алексей Фомин (оба - «Справедливая Россия -За правду») и **Евгений Тирон** (КПРФ). Гостей на площадке также приветствовали глава Приозерского района Ирина Пьянкова и глава районной администрации Александр Соклаков, а также руководитель регионального штаба «Комитета семей воинов Отечества» Алла Левина.

Первый день Слета начался с торжественного открытия и приветственных выступлений команд-участников, среди которых были делегации политических партий, представители Консультативного совета предпринимателей при ЗСЛО, активисты «Народного фронта», Ресурсного добровольческого центра, Российского детского фонда и множества других военно-патриотических, волонтерских, благотворительных объединений Ленинградской области.

Обращаясь к собравшимся, депутат Законодательного собрания Станислав Еремеев отметил, что двадцатый слет является особенным, поскольку проходит в год празднования 80-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне:

«Каждый из здесь присутствующих знает, как много сделали для нас наши отцы и деды, а потому мы помним всех, кто ушёл, не дожив до светлого Дня Победы. И я уверен, что сегодня все из нас мечтают, чтобы российские бойцы, находящиеся в зоне проведения специальной военной операции, повторили подвиг своих предков».

По окончании церемонии открытия участники отправились в конференц-зал «Лосево Парка», где пообщались с депутатом Госдумы Сергеем Яхнюком и законодателями областного парламента в формате «вопрос-ответ».

Были затронуты важные темы поддержки участников спецоперации, а также волонтеров, которые изо дня в день трудятся на благо Победы. В частности, активисты уточнили, каким образом можно призвать производителей беспилотных летательных аппаратов продавать их по щадящим ценам. Как отметили депутаты, рост стоимости БПЛА, хотя и регулирует-



Синергия участников и значимые инициативы на Слёте общественников и политических партий

В конце мая посёлок Лосево Приозерского района Ленинградской области гостеприимно встретил участников юбилейного, 20-го Слёта общественных организаций и политических партий 47 региона.

ся условиями рынка, всё же должен быть ограничен. И сделать это можно, по словам Станислава Еремеева, посредством продвижения ценностей совести и морали, ведь желание заработать на трудностях сложившейся ситуации считать приемлемым нельзя. В свою очередь, Сергей Яхнюк обещал направить в адрес губернатора Ленобласти предложение о разработке новых стимулирующих мер для производителей беспилотной летательной техники, которыми могут быть предусмотрены, например, налоговые послабления и выдача грантов. На встрече также много говорилось о поддержке многодетных семей, финансовом поощрении детей войны и увековечении памяти ветеранов боевых действий.

В первый день участников также ждала встреча с председателем региональной общественной организации «Десантное братство Ленинградской

области» **Георгием Нодельманом**, который рассказал гостям о важности продвижения патриотического воспитания в школах.

Помимо этого, делегаты смогли принять участие в тренинг-игре, посвященной тому, как стать грантовым миллионером, а также в познавательной викторине и спортивных соревнованиях.

Вечер первого дня Слета порадовал участников творческим конкурсом военно-патриотической песни, где каждый смог продемонстрировать собственный певческий талант и вновь проникнуться знакомыми мотивами бессмертных музыкальных произведений.

Второй день Слёта начался с проведения водной эстафеты, игры в карельские городки и ряда других захватывающих состязаний. Параллельно с этим в конференц-зале «Лосево Парка» прошла выставка стендов Ко-

манды 47, которые участники подготовили заранее и представили на суд жюри в лице депутатов ЗакСа. Парламентарии отметили, что преимущественно патриотическая тематика конкурсных экспонатов полностью отвечает духу времени и отражает желание ленинградцев чтить подвиг своих предков и современников.

Одним из центральных мероприятий второго дня стала секция на тему «Спорт и политика в современном обществе», которую совместно со Станиславом Еремеевым провела депутат Госдумы, олимпийская чемпионка Светлана Журова. Отвечая на вопрос Станислава Германовича о том, насколько сегодня правдоподобна фраза «Спорт - вне политики», она отметила, что, к сожалению, эта установка все чаще теряет значение в связи с нарастающей русофобией со стороны недружественных государств:

По окончании выступления участники Слёта смогли задать депутату волнующие вопросы. Они касались повышения статуса коммерческих соревнований, усиления контроля за расписанием работы спортивных площадок, наращивания потенциала школьных турниров, а также новых мер поощрения тренеров и улучшения инфраструктуры для проведения соревнований по биатлону. Среди наиболее удачных решений, которые сегодня могут быть у страны, Светлана Журова назвала возможность создания общенациональной Лиги для различных видов спорта по аналогии с опытом хоккеистов, а также необходимость запретить деятельность нелегальных букмекерских контор, которые вызывают теневой отток денежных средств.

Кроме того, она рассказала об инициативе создания программы «земский тренер», которая сегодня обсуждается вместе с депутатами областного парламента. Благодаря ей удастся вернуть профессиональный спорт даже в самые маленькие поселения и материально поддержать тренеров.

Продолжил программу мероприятий конкурс общественных инициатив, в рамках которого делегации представили собственные идеи о том, в каких направлениях может и дальше развиваться Ленинградская область. В частности, проекты касались популяризации инициатив в области патриотического воспитания молодежи, увековечения памяти о героях Отече-



ства в том числе с помощью современных технологий, а также поддержки добровольческой деятельности в регионе. Так, например, было предложено ввести новое звание «Почетный волонтер» в 47 регионе.

Кроме того, в этот день участники смогли проверить собственные знания об истории своей страны и выступить на творческом конкурсе, где оценивалось качество номеров и ответственный подход участников к их подготовке.

Завершился двадцатый Слёт общественных организаций и политических партий 47-го региона 31 мая. Подводя итоги мероприятия на церемонии официального закрытия Станислав Еремеев отметил:

«Наша команда 47 – это огромная, мощная сила. Мы каждому из вас благодарны, что вы в течение всех дней излучали оптимизм и демонстрировали свои лучшие таланты. Обещаю, что к следующему, двадцать первому слёту, для вас будет подготовлено ещё больше новых, интересных мероприятий. От всей души поздравляю вас!»

Парламентарий также подчеркнул, что, согласно турнирной таблице, все команды получили высокие оценки, а разрыв баллов оказался минимальным.

В свою очередь, депутат **Анна Хмелева** отметила, что благополучие региона складывается, в первую очередь, из сплоченной работы активистов самых разных направлений, в числе которых представители бизнеса, добровольческого движения, вете-

ранского сообщества, органов власти, наставников и всех, кто неравнодушен к будущему Ленинградской области. По её словам, в стремлении объединиться им и помогает площадка Слёта.

Вместе с тем парламентарии **Игорь Рихтиков** и **Алексей Фомин** рассказали, что не столько важна победа, сколько время, проведенное с пользой, и возможность найти здесь новых единомышленников.

По результатам оценок жюри победителем Слёта стала команда Консультативного совета предпринимателей при Законодательном собрании Ленинградской области.

Почетное второе место заняла региональная общественная организация ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов.

Третье место разделили региональные отделения Всероссийской политической партии «Единая Россия» и Всероссийского общественного движения «Наставники России».

Отметим, что многие команды оказались лучшими сразу в нескольких номинациях. Среди них есть те, кто посетил мероприятие впервые – это представители Ресурсного добровольческого центра и Десантного братства.

Поздравляя участников и победителей, Станислав Германович передал им напутственные слова председателя Законодательного собрания Ленинградской области Сергея Бебенина:

«Вы – наша гордость! Мы искренне на вас рассчитываем, надеемся и верим!»



Депутаты областного парламента встретились с журналистами районных СМИ

3 апреля в Законодательном собрании Ленинградской области состоялась пресс-конференция для представителей районных средств массовой информации 47 региона, на которой депутаты смогли рассказать об итогах работы областного парламента в 2024 году и последних нововведениях в сфере законодательства.

В мероприятии приняли участие вице-спикер Татьяна Тюрина, председатели постоянных комиссий Дмитрий Рытов, Михаил Коломыцев, Марина Левченко, Александр Петров, депутат Светлана Рыжова (все - «Единая Россия»), а также руководитель фракции КПРФ Иван Апостолевский. Кроме того, пообщаться с журналистами региона и «сверить часы» по актуальным для медиаиндустрии вопросам прибыл Тимур Зайнуллин, председатель комитета по печати Ленинградской области.

Приветствуя участников, Татьяна Тюрина отметила, что областной парламент продолжает активно работать над совершенствованием законодательства, в связи с чем за один только 2024 год было проведено 17 заседаний, рассмотрено свыше 700 вопросов и принято 190 законопроектов, направленных на повышение качества жизни граждан

и развитие региона.

Темпы законодательной работы не снижаются и в 2025 году, в первом квартале которого, помимо изменений в областной бюджет, был принят целый ряд важных социальных инициатив. Татьяна Венедиктовна напомнила о наиболее значимых новых мерах поддержки. Вместе с тем в фокусе внимания депутатов - ветераны, труженики тыла, блокадники, узники концлагерей и все те, кто испытал тяготы Великой Отечественной войны:

- Этот год объявлен в Ленинградской области Годом Команды Победы. Это не просто символическое название. В 2025 году мы будем отмечать особенную для всех нас дату – 80-летие Победы в Великой Отечественной войне. Память о беспримерном мужестве и героизме наших предков - это наша святая обязанность, наш долг перед будущими поколениями, - подчеркнула Татьяна Тюрина и также напомнила, что важным событием последних дней стало признание даты окончания Ленинградской битвы - 9 августа 1944 года - новым Днем воинской славы уже на федеральном уровне.

Отдельно вице-спикер напомнила о важности активного участия в выборах Губернатора Ленинградской области, которые состоятся в сентябре и от которых зависит будущее 47-го региона.

По окончании своего выступления Татьяна Тюрина передала слово Тимуру Зайнуллину, который отметил важность работы районных СМИ, подчеркнув, что жители Ленинградской области все чаще интересуются новостями своего района, поселка и двора. Среди приоритетов деятельности на 2025 год руководитель комитета по печати назвал работу с кадрами: «Будем и дальше укреплять взаимодействие с вузами путем распространения практики целевого обучения среди молодых специалистов, которые затем смогут сразу получить работу в районных СМИ и применить полученные знания на местах».

Председатель комитета также рассказал о планах по проведению Форума областных СМИ, который станет точкой притяжения лучших экспертов медиаиндустрии и местом для развития новых профессиональных навыков.

Особое внимание Тимур Зайнуллин уделил роли районных СМИ в информировании участников спецоперации и их семей о существующих в регионе льготах и программах помо-



- Наша с вами задача сделать так, чтобы участники СВО и их близкие знали, куда им обращаться за помощью. Как правило, донести эту информацию напрямую удается как раз благодаря журналистам районной прессы.

Последующие вопросы от представителей местных редакций касались как работы СМИ, так и актуальных законодательных инициатив. Владимир Семенов («ТелеРадиоТосно») поднял вопрос о возможностях получения новых знаний и навыков для современных журналистов. Выяснилось, что уже в ближайшем будущем в регионе планируются мастер-классы от региональных и федеральных медиахолдингов, сотрудники которых поделятся с мастерами пера из районов передовым опытом и лучшими практиками.

В свою очередь, Татьяна Чумерина («Приозерские ведомости») затронула животрепещущую тему выдачи земельных сертификатов, особенно в тех случаях, когда люди, имеющие участки с собственным огородом в аренде, готовы отказаться от положенных 15 соток в пользу уже освоенных 6 соток. Депутат Михаил Коломыцев объяснил, что льготные категории граждан с юридической точки зрения имеют право на землю под индивидуальное жилищное строительство. Он подчеркнул, что такие территории требуют обеспечения всей необходимой инфраструктурой и сильно отличаются от земель, которые используются под цели огородничества. Вместе с тем, отметил парламентарий, работа по законодательному регулированию этих вопросов продолжается, нередко возникают новые правовые лакуны, поэтому каждый случай почти всегда требуется рассматривать индивидуально.

Вслед за этим Алёна Рыбакова (Гатчинка.РФ) поинтересовалась, какое будущее ждет муниципальную реформу, которая в качестве «пилотного» проекта уже реализуется в Гатчинском округе и подразумевает наличие одноуровневой системы местного самоуправления. На это Дмитрий Рытов пояснил, что новый федеральный закон, согласно которому подобные изменения смогут применяться повсеместно, вступит в силу 19 июня и заменит старый 131-ФЗ, который на протяжении 20 лет претерпевал многочисленные изменения. Он отметил, что любая реформа требует времени, и даже за последние 4 месяца руководство и жители видят в целом положительный результат изменений. Мнение депутата поддержала Галина Паламарчук (ОРЕОЛ-ТВ), которая отметила, что переход на одноуровневую систему управления принес много положительного: «Результаты реформы налицо: учреждения культуры Гатчинского округа систематически получают полноценное финансирование, музеи стали музеями, а театры - театрами в прямом смысле этого слова», - подыто-

Еще множество тем было поднято в диалоге депутатов с представителями районных редакций. Так, например, Михаил Коломыцев рассказал о недавней

хорошей новости: по решению Правительства России Ленобласть войдет в федеральную программу повышения надежности энергоснабжения - инициатива, над которой длительное время трудились депутаты региона. Депутат также поддержал Владимира Семёнова, который упомянул о проблеме перевозки открытого груза по трассам 47-го региона, откуда нередко летят камни и щебень, наносящие ущерб автотранспорту.

- Понимаю вас, сам являюсь водителем со стажем и нередко сталкиваюсь с этой проблемой. Уже много мер приняли в этой сфере, будут еще, - добавил Михаил Владимирович.

Светлана Рыжова и Марина Левченко рассказали гостям о последних событиях из парламентской жизни, в частности, о совместных мероприятиях и законодательных инициативах с Законодательным Собранием Петербурга.

В ходе пресс-конференции депутаты торжественно вручили букеты редакторам-юбилярам, а также поздравили коллектив газеты «Всеволожские вести» с 30-летием. Все присутствующие услышали слова благодарности за проделанную работу и уже начали строить планы на дальнейшие совместные мероприятия.

После пресс-конференции участники семинара из разных уголков 47-го региона отправились в Кировский район, где они возложили цветы у мемориала Ивановский пятачок, посетили с экскурсией завод «Бригантина» и познакомились с объектами комфортной городской среды в городе Отрадное.



Региональное законодательство о выборах привели в соответствие

Пакет законопроектов, вносящих изменения в областные законы о выборах и референдумах, приняли 23 апреля в рамках 63-го заседания регионального Законодательного собрания. Необходимость корректировок вызвана изменениями федерального законодательства.

Изменения коснутся пяти областных законов: «О муниципальных выборах в Ленинградской области», «О системе избирательных комиссий и избирательных участках в Ленинградской области», «О референдуме Ленинградской области», «О выборах депутатов Законодательного собрания Ленинградской области» и «О местном референдуме в Ленинградской области».

Законопроекты внесены депутатами ЗакСа Сергеем Бебениным, Станиславом Еремеевым и Дмитрием Рытовым (все - «Единая Россия») совместно с Избирательной комиссией Ленинградской области. Необходимость пересмотра действующей региональной нормативно-правовой базы обусловлена изменениями федерального законодательства.

Так, в областной закон от 15 марта 2012 года № 20-оз «О муниципальных выборах в Ленинградской области» в соответствии с рекомендациями ЦИК России вводится статья 6.1, регулирующая проведение выборов при введении режима повышенной готовности или чрезвычайной ситуации, военного положения и статья 11.1, касающаяся гласности в деятельности избирательных комиссий. Кроме того, вводится норма, регулирующая поря-

док предоставления отчета о поступлении и расходовании средств, выделенных на выборы в органы местного самоуправления из областного бюджета.

Основным изменением, которое вносится в областной закон от 15 мая 2013 года № 26-оз «О системе избирательных комиссий и избирательных участках в Ленинградской области», является то, что наименование органов государственной власти субъектов Российской Федерации приведено в соответствие с наименованиями, используемыми Федеральным законом № 414-ФЗ «Об общих принципах организации публичной власти в Российской Федерации».

Что касается изменений в областной закон от 8 мая 2009 года № 44-оз «О референдуме Ленинградской области», из статьи 3 исключаются положения, регулирующие участие иностранных наблюдателей в референдуме Ленинградской области, поскольку такие наблюдатели могут осуществлять наблюдение за подготовкой и проведением выборов в федеральные органы государственной власти и референдумы Российской Федерации. В статью 20 вносятся изменения, касающиеся окончания срока опубликования ре-

опросов общественного зультатов мнения по проведению референдума. Аналогичные изменения вносятся в областной закон от 9 июня 2007 года № 93-оз «О местном референдуме в Ленинградской области».

В областной закон «О выборах депутатов Законодательного собрания Ленинградской области» вносятся изменения, касающиеся ограничений участия в избирательном процессе иностранных агентов и лиц, причастных к деятельности экстремистской или террористической организации.

Кроме того, установлено ограничение по расходованию средств из избирательного фонда, которое может осуществляться до регистрации кандидата в размере 30% от предельного размера расходования средств избирательного фонда, который составляет 10 млн рублей. Для политической партии (её регионального отделения) предельный размер расходования средств из избирательного фонда кандидата составляет 100 млн рублей, соответственно до регистрации политическая партия (её региональное отделение) может израсходовать 30 млн рублей.

По аналогии с законопроектом о проведении референдума также исключаются положения, регулирующие участие иностранных наблюдателей на выборах депутатов Заксобрания. Как указано в обосновании, проект областного закона направлен на исполнение постановления Конституционного Суда Российской Федерации от 7 июня 2023 года № 31-П, которым пункт 14.2 статьи 35 Федерального закона № 67-ФЗ признан не в полной мере соответствующим Конституции РФ.

По рекомендации постоянной комиссии по государственному устроймеждународным, межпарламентским и общественным связям все законопроекты приняты в трех чтени-

«Парламент Ленинградской области должен своевременно приводить региональное законодательство в соответствие с федеральным. Сегодня мы внесли изменения, касающиеся донастройки избирательного процесса. Во все законы было предложено внести нормы, связанные с гласностью и проведением выборов в условиях ЧС и особого режима. Остальные изменения носят технический характер и не содержат каких-то значимых региональных аспектов», - прокомментировал председатель комиссии по госустройству Станислав Еремеев.

Законопроект подготовлен в целях приведения областного законодательства в соответствие с федеральным, а его авторами выступили парламентарии Михаил Коломыцев, Андрей Гардашников и Дмитрий Рытов (все - «Единая Россия»).

Согласно изменениям, уполномоченный орган по сохранению, использованию, популяризации и госохране объектов культурного наследия 47 региона получает право принимать решение о необходимости отнести объект культурного наследия регионального и муниципального значения к объектам, находящимся в неудовлетворительном состоянии. Это полномочие субъектов предусмотрено федеральным законодательством и необходимо для правового регулирования дальнейших действий в отношении подобных сооружений.

По словам Михаила Коломыцева, преимущество обновленного областного закона состоит в том, что на уровне региона он позволяет максимально оперативно реагировать на угрозу разрушения памятников культуры и принимать своевременные меры по их восстановлению. Кроме того, принятые поправки создают правовые ус-

В 47 регионе расширены полномочия в сфере охраны объектов культурного наследия

На 63-м заседании областного парламента депутаты приняли изменения в областной закон «О государственной охране, сохранении, использовании и популяризации объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской Федерации, расположенных на территории Ленинградской области».

ловия для вовлечения инвесторов в сферу сохранения и восстановления объектов культурного наследия народов Российской Федерации путем заключения концессионных соглашений.

В ходе обсуждения законопроекта у депутатов возникли вопросы. Так, Андрей Лебедев (ЛДПР) поинтересовался, сколько на данный момент в области объектов культурного наследия, находящихся в неудовлетворительном состоянии. По словам заместителя председателя областного комитета по сохранению культурного наследия Галины Лазаревой, всего в Ленобласти 4600 объектов (2000 них регионального значения), и примерно 20% находятся в неудовлетворительном состоянии. Александр Перминов («Справедливая Россия - За правду») попросил уточнить, не рассматривается ли вариант выкупа или аренды культурных объектов с условием приведения их в надлежащий вид. Ответ был утвердительным - такая деятельность ведется, но желающих, увы, не так уж много.

По итогам обсуждения законопроект был принят в первом и третьем

Новый статус ленинградского праздника

На 63-м заседании Законодательного собрания парламентарии внесли изменения в статью 2 областного закона «О праздничных днях и памятных датах Ленинградской области».

Депутаты поддержали инициативу Александра Петрова («Единая Россия») в части изменения наименования памятной даты «День памяти Тихвинской иконы Божией Матери -9 июля», на «День явления Тихвинской иконы Божией Матери - 9 июля». Кро-

ме того, было решено повысить ста-

тус указанного события, переведя его из разряда памятной даты в праздничный день Ленинградской области.

Тихвинская икона Божией Матери является православной святыней всероссийского и всемирного масштаба. Из истории чудотворной иконы следует, что в указанную дату - 9 июля (26 июня по старому стилю) произошло ее явление.

Как говорится в пояснительной записке, корректное и исторически верное наименование праздника иконы является существенным для обнаружения духовной и исторической сути события, позволяет приобщиться к празднуемому событию с правильным пониманием его содержания.

Депутаты приняли законопроект сразу в трех чтениях.





Внесены изменения в областной закон «О налоге на имущество организаций»

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области на заседании 23 апреля приняли два законопроекта, вносящих изменения в областной закон «О налоге на имущество организаций».

Один из них приводится в соответствие с Налоговым кодексом РФ и освобождает от налога территории опережающего развития, другой - предоставляет льготу производителям углеводородов.

Так, в соответствии с законопроектом, внесенным депутатами ЗакСа Николаем Пустотиным, Дмитрием Рытовым, Татьяной Тюриной (все - «Единая Россия») и Александром Перминовым («Справедливая Россия - За правду»), с 2026 года организации-резиденты территории опережающего развития (ТОР), созданной на территории моногорода, освобождаются от уплаты налога в отношении имущества, учитываемого на балансе организаций, созданного и (или) приобретенного в целях ведения деятельности в соответствии с действующим соглашением, но не более 10 лет. С учетом внесенных Федеральным законом № 382-ФЗ изменений с 1 января 2023 года допускается возможность установления законом субъекта Российской Федерации дифференцированных ставок по указанному налогу в зависимости от вида недвижимого имущества и (или) его кадастровой стоимости.

Как пояснил председатель постоянной комиссии по бюджету и налогам Николай Пустотин, суть документа заключается в следующем: «Мы приводим положение областного закона № 98-оз в соответствие с Налоговым кодексом - освобождаем от налога на имущество организации, которые являются резидентами ТОР. Одновременно предлагаем за счет исключения 50-процентной налоговой льготы сроком на 5 лет увеличить срок освобождения от уплаты налога на имущество организаций с 5 до 10 лет. В Ленинградской области речь идет о Пикалёво», отметил он.

Коллеги поддержали инициативу во втором и третьем чтениях.

Следующий законопроект «О внесении изменения в статью 3-1 областного закона «О налоге на имущество организаций» подготовлен комитетом экономического развития и инвестиционной деятельности в связи с обращением

компании «Новатэк», являющейся собственником ООО «Криогаз-Высоцк» (компания осуществляет среднетонажное производство сжиженного природного газа в порту Высоцк), которая пострадала в результате введенных США санкций против российских производителей сжиженного природного газа.

- Мы взяли за основу подход, принятый в отношении производителей нефтепродуктов, а именно компании «КИНЕФ». В результате переговоров компания согласилась на наши условия. Установим льготу на 2025 год, а дальше посмотрим, - рассказал на заседании профильной комиссии зампредседателя Правительства Ленинградской области - председатель комитета экономического развития и инвестиционной деятельности Дмитрий Ялов.

Документ предоставляет на 2025 год право организациям - производителям углеводородов и их производных (ОКВЭД 20.14.1) уплачивать налог на имущество организаций в размере 47,5% от суммы налога, исчисленной по ставке 2,2%.

По мнению разработчиков, эта мера позволит оказать поддержку компании «Криогаз-Высоцк» в период отсутствия доходов от экспорта СПГ (составляющих более 90% отгрузки компании) при сохранении постоянных затрат на содержание производственных мощностей и поддержание производственного процесса. Комитет финансов региона также считает возможным в трудный период поддержать

Законопроект принят сразу в трех чтениях.

Первое из изменений - в статью 5.6, 5.7 и 6.1 - приводит текст Соцкодекса в соответствие с обновленным федеральным законодательством, предусматривающим комплексный подход к предоставлению инвалидам мероприятий и услуг по реабилитации и (ранее текст закона содержал предлог «или») абилитации. В этой связи изменились и отдельные структурные единицы областного закона.

Еще одно изменение Соцкодекса, касающееся статьи 1.7, расширяет возможности для получения мер социальной поддержки семей в виде ежемесячного пособия на второго ребенка в возрасте от полутора до трех лет. Будет увеличен «порог» критерия нуждаемости на каждого члена семьи для назначения такого пособия: с ныне действующих 40%

Поправки в Соцкодекс: условия предоставления мер поддержки семьям на второго ребенка улучшат

23 апреля на 63-м заседании областного парламента депутаты поддержали в первом и третьем чтениях два изменения в Социальный кодекс региона.

до 70% от среднего дохода семьи.

Таким образом больше семей в Ленинградской области смогут получить это пособие: право возникнет у тех семей, в которых средний доход на члена семьи в месяц не превышает 33 880 рублей. Число получателей, как ожидается, вырастет почти на 900 семей. Предполагается, что данная мера поддержки будет способствовать в перспективе увеличению числа рождений вторых детей в нашем регионе.

Депутаты предлагают снять ограничения на потребление электроэнергии для участников СВО

На 63-м заседании Законодательного собрания Ленинградской области принято обращение к губернатору Александру Дрозденко по вопросу установления тарифов на электроэнергию для участников специальной военной операции и членов их семей. Инициаторами обращения выступили депутаты-единороссы Михаил Коломыцев, Андрей Гардашников и Александр Русских.

Как пояснил председатель постоянной комиссии Михаил Коломыцев («Единая Россия»), «для населения установлены нормы потребления, в рамках которых в пределах определенных значений тариф остался привычным, а за пределами в зависимости от диапазона тариф вырастает в разы».

Отметим, что в настоящее время в стране идет реформа электроэнергетики. Постановлением Правительства Российской Федерации от 20.02.2025 г. № 183 приняты изменения Основ ценообразования в области регулируемых цен (тарифов) в электроэнергетике. По указанию губернатора Ленинградской области внесены изменения в приказ ЛенРТК от 30.11.2024 г. № 211-п «Об установлении тарифов на электрическую энергию, поставляемую населению и приравненным

к нему категориям потребителей Ленинградской области, на 2025 год».

С 1 января 2025 года на территории 47 региона начали действовать дифференцированные тарифы на электроэнергию для населения и приравненных к нему категорий потребителей. При этом выделяют три диапазона потребления: до 1500 кВт*ч в месяц включительно (минимальный тариф, который в зимний период расширен до 2700 кВт*ч в месяц); от 1500 кВт*ч до 4500 кВт*ч в месяц включительно («экономически обоснованный» тариф); от 4500 кВт*ч (тариф «для коммерческих потребителей»).

Учитывая, что поддержка участников специальной военной операции и членов их семей является важнейшей и первостепенной задачей, депутаты предлагают установить этой категории граждан тариф на электроэнергию для первого диапазона потребления без ограничения пороговым значением (на сегодняшний день аналогичная мера действует для многодетных семей).

Обращение было поддержано единогласно.





Парламент Ленобласти предлагает отменить утилизационный сбор и поддержать отечественный автопром

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области приняли обращение к Председателю Правительства Российской Федерации Михаилу Мишустину по вопросу снижения платежей за автомобили, ввозимые в Россию из стран Евразийского экономического союза (ЕАЭС), и развития отечественного автопрома.

С такой инициативой вышли депутаты-единороссы Сергей Моренков, Никита Коваль, Александр Русских, Александр Матвеев, Андрей Гардашников, Михаил Коломыцев и Станислав Еремеев.

По мнению авторов обращения, в последнее время автомобильный рынок столкнулся с серьезными вызовами, среди которых высокие таможенные пошлины, рост ключевой ставки и ограничения на параллельный импорт. «Это приводит к удорожанию автомобилей и снижению их доступности для населения. Предложенные меры помогут не только улучшить ситуацию на рынке, но и повысить доверие граждан к государственной политике в области поддержки промышленности», - отмечают депутаты.

Как говорится в тексте обращения, современная ситуация не только не способствует развитию российской автомобильной отрасли, но и заставляет ее непреклонно «падать» под грузом накопившихся проблем.

- Для успешного развития индустрии автомобильная отрасль должна сосредоточиться не только на удовлетворении внутреннего спроса, но главным образом на создании новых конкурентоспособных на мировом рынке продуктов, соответствующих современным глобальным технологическим трендам. Для этого в стране должно быть обеспечено наличие трех-четырех крупных производств, которые могли бы успешно конкурировать на глобальном рынке, производя около 1 миллиона автомобилей в год каждое, - считают парламентарии.

Предлагается рассмотреть вопрос о возможности отмены утилизационного сбора за ввозимые в Россию автомобили из стран ЕАЭС и введения мер государственной поддержки отечественных автопроизводителей в виде:

- освобождения от уплаты налога на прибыль организаций и налога на имущество организаций;
- установления для автопроизводителей налоговой ставки по налогу на добавленную стоимость в размере 0 процентов;
- снижения ставки страховых взносов до 7,6% (по аналогии с ІТ-сферой);
- предоставления за счет средств Фонда национального благосостояния льготных займов на развитие автомобильной промышленности;
- предоставления автопроизводителям субсидии на компенсацию части затрат на использование энергоресурсов.

При этом проектом обращения предусмотрено, что автопроизводители могут претендовать на меры государственной поддержки, если они соответствуют установленному уровню локализации и доля доходов от производства составляет не менее 80%.

Введение указанных мер поддержки послужило бы стимулом для развития новых производств, в том числе способных конкурировать на международном рынке с заграничными аналогами. Инициатива принята региональным парламентом.

Данные о прививках должны стать доступны гражданам и через «Госуслуги»

23 апреля депутаты поддержали обращение к премьер-министру правительства РФ Михаилу Мишустину по вопросу предоставления сведений гражданам о ранее проведенных прививках и введенных вакцинах через федеральную государственную информационную систему «Единый портал государственных и муниципальных услуг».

Инициаторами обращения выступили депутаты Михаил Коломыцев и Андрей Гардашников (оба - «Единая Россия»).

Как отметили авторы обращения, ситуация, когда человеку может потребоваться информация о ранее проведенных прививках и введенных вакцинах, часто касается людей определенных профессий во время трудоустройства. Информация о прививках может быть необходима на некоторых видах работ, связанных с повышенным риском заражения инфекциями, а также при посещении некоторых тропических стран, для участия в спортивных соревнованиях, во время плановой госпитализации в стационар, при оформлении санаторно-курортных карт, при поступлении в образовательные учреждения и для отдыха в летнем лагере. Кроме того, такая информация нужна гражданину для того, чтобы знать прививочную историю для последующей своевременной и безопасной вакцинации. Сейчас информацию о ранее выполненных прививках (вакцинах) можно получить из истории развития ребенка (форма № 112/у) или медицинской карты пациента, получающего медицинскую помощь в амбулаторных условиях (форма № 025/у). Для этого человек должен потратить время на посещение поликлиники, в которой хранятся указанные медицинские документы.

В обращении депутаты предлагают сделать общераспространенным получение сведений о ранее проведенных прививках и введенных вакцинах в электронной форме через федеральную государственную информационную систему «Единый портал государственных и муниципальных услуг (функций)» (таково полное официальное название «Госуслуг»). Это позволит людям не ходить за данными о прививках в поликлинику, что не только сэкономит их личное время, но и уменьшит поток посетителей поликлиник.

Обращение было поддержано на заседании единогласно.

Ремонт муниципальных бань – в федеральную программу развития сельских территорий

На 63-м заседании Законодательного собрания областные парламентарии единогласно приняли проект обращения к Председателю Правительства РФ Михаилу Мишустину по вопросу включения ремонта муниципальных бань в федеральную программу «Комплексное развитие сельских территорий».

Напомним, что вопрос содержания, ремонта, модернизации муниципальных бань, а также доступности банных услуг на селе, довольно часто поднимается и обсуждается депутатами в последние годы. В этот раз инициатором обращения выступили депутаты постоянной комиссии по местному самоуправлению в полном составе во главе с Дмитрием Рытовым, а также к ним присоединился депутат Никита Коваль.

В частности парламентарии предлагают федеральному Правительству расширить перечень направлений финансирования программы «Комплексное развитие сельских территорий», включив в него реконструкцию и капитальный ремонт муниципальных бань. В обращении подчеркивается, что муниципальные бани играют важную роль в обеспечении санитарно-эпидемиологического благополучия населения, особенно в сельских поселениях, где «услуги муниципальных бань особенно востребованы малообеспеченными и социально незащищенными слоями населения, так как до сих пор решают вопросы санитарно-гигиенических условий в сельских поселениях».

Многие муниципальные в Ленинградской области (и не только) были построены в 50-х-80х годах прошлого века и находятся в неудовлетворительном состоянии из-за длительного срока эксплуатации, что не соответствует современным стандартам безопасности и гигиены. Местные бюджеты, на балансе которых находятся местные банные комплексы, не всегда способны обеспечить достаточное финансирование для необходимого ремонта и модернизации. Включение соответствующих работ в федеральную программу позволит решить проблему обеспечения доступности и качества банных услуг для жителей сельских территорий, считают депутаты.

Обращение было принято единогласно.





Военно-патриотический туризм стал одним из приоритетных направлений туризма в Ленобласти

На 63-м заседании Законодательного собрания Ленинградской области парламентарии в первом и сразу в третьем чтении приняли закон о включении военно-патриотического туризма в перечень приоритетных направлений развития туризма в регионе. Авторами законодательной инициативы выступили депутаты Павел Коржавых и Михаил Макаров (оба - «Единая Россия»).

По словам Павла Коржавых, стимулом к созданию нового законопроекта послужила идея о том, что формирование исторического сознания невозможно без непосредственного соприкосновения человека с реалиями прошлого:

- Военно-патриотический туризм, чья ресурсная база позволяет человеку напрямую взаимодействовать с предметом исследования, должен рассматриваться в качестве одного из наиболее перспективных направлений патриотического и духовно-нравственного воспитания молодёжи, подчеркивает парламентарий.

Согласно тексту изменений, под военно-патриотическим туризмом понимается вид туризма, основной целью которого является изучение военной истории Отечества посредством посещения мест боевых сражений, мемориалов, музеев, памятников, обелисков и других объектов, связанных с подвигами российских воинов и памятными датами. При этом полномочиями по реализации мер в данной сфере наделяется Правительство Ленинградской области.

Как отмечают инициаторы законопроекта, в 47 регионе есть все условия для полноценного развития этого важного туристического направления:

- На территории Ленинградской области расположено большое количество объектов, рекомендуемых к посещению теми, кто интересуется военной историей. Это места боевых сражений, военно-исторические музеи, памятники, солдатские захоронения и многие другие символы нашей выдающейся истории. Во многих муниципалитетах уже сложилась богатая основа для такого туризма.

Так, основными этапами военно-патриотического туристического маршрута могут стать наиболее известные мемориалы «Берег мужественных», «Дальний рубеж», «Ивановский пятачок», «Невский пятачок», «Прорыв», «Разорванное кольцо» и множество других. Помимо этого, подобные объекты имеются в каждом муниципальном образовании Ленинградской области, и все они являются точками притяжения как для местных жителей, так и для гостей из других регионов.

Законопроект также предусматривает работу с теми объектами, которые представляют интерес с точки зрения изучения военной истории и относящиеся к иным периодам времени. В их числе Выборгский замок, Анненские укрепления, Староладожская крепость и многие другие достопримечательности региона.

Принятые изменения полностью соответствуют федеральному законодательству, в том числе положениям законов «Об образовании в Российской Федерации» и «О молодёжной политике в Российской Федерации», где патриотическое воспитание обозначено как важнейшее направление работы с молодёжью. Закон также учитывает опыт других субъектов Российской Федерации, уже закрепивших развитие военно-патриотического туризма на законодательном уровне.



Открыл заседание депутат Александр Русских, ответственный секретарь Совета предпринимателей, председатель постоянной комиссии по экономике, собственности, инвестициям и промышленности («Единая Россия»).

Он отметил, что в составе Совета произошли заметные обновления районы совсем недавно делегировали в него новых представителей предпринимательского сообщества. Однако обновление состава не мешает высокому качеству проработки и взвешенности рассматриваемых вопросов, повестка заседания как всегда отличается продуманностью.

«Уровень работы Консультативного Совета повышается с каждым годом, и это очень приятно. Мы видим, что те или иные предложения, которые звучат здесь, находятся в поле внимания и постепенно реализуются на уровне Российской Федерации», - констатировал Александр Русских.

В качестве первого из докладчиков на заседании выступил возглавляющий Совет уже второй созыв председатель Консультативного совета предпринимателей Алексей Пономарёв. Он рассказал о значимости проведенных в 2024 году мероприятий и рассмотренных парламентом с подачи предпринимательского сообщества вопросах, подвел итоги деятельности Совета. Также он призвал деловых людей, новых членов Совета, активнее выдвигать важные для них вопросы.

«Совет остро нуждается в рабочих инициативах из районов. Нам важно понимать системность проблематики, то, что данная проблема - не частная, а распространяется на всех, что она явная и общая для всех предпринимателей. Призываю активно включаться в работу. Если есть

Совет предпринимателей: новый год работы - обновленный состав

24 апреля в стенах областного парламента впервые в этом году собрались члены Консультативного совета предпринимателей при Законодательном собрании Ленинградской области.

какие-то вопросы, будем их выносить на Совет, приглашать представителей профильных комитетов правительства, председателей парламентских комиссий, и затем уже, возможно, разрабатывать обращения в федеральный центр и законодательные инициативы». - полытожил Алексей Пономарёв.

Полезной, хотя и в целом знакомой большинству предпринимателей, стала прозвучавшая на заседании информация заместителя председателя комитета по развитию малого, среднего бизнеса и потребительского рынка правительства 47 региона Максима Фёдорова. Рассказывая о мерах поддержки малого предпринимательства в области, он отметил заметный рост числа МСП, за прошлый год их стало больше на 5%. Также он подробно рассказал о развитии и мерах поддержки социального предпринимательства и креативных индустрий. Последнее направление расширяется так стремительно, что для работы с ним в областном Центре «Мой Бизнес» создан новый отдел. Также по итогам обсуждения мер поддержки и того, что на местах предприниматели ими порой злоупотребляют (сдавая в субаренду безвозмездно предоставленные под социальное предпринимательство места), было решено инициировать проверку нестационарных торговых объектов в районах.

Подробно на заседании говорили и о пока отсутствующих в легальном поле нестационарных АЗС. Такие заправки, в том числе для тяжелой техники, как отметила заместитель председателя Совета Лариса Кириченко, по факту уже действуют и совершенно необходимы, особенно в отдаленных и труднодоступных районах области. Коллеги согласились, что, несмотря на всю сложность и многогранность вопроса о нестационарных АЗС, тесно связанного с проблемой безопасности и качества продаваемого топлива, решать этот вопрос законодательно придется. Члены Совета со своей стороны готовы включиться в проработку соответствующей инициативы.

Еще один вопрос, поднятый членами Совета из Волховского района и касающийся возможности введения льгот по налогообложению на имущество для предпринимателей, строящих объекты торговли в сельской местности, после обсуждения решено отправить на доработку. Однако вопрос поддержки малого бизнеса на селе в целом, особенно в малонаселенных районах, где торговля не может выйти на самоокупаемость в принципе, остается в фокусе внимания как органов исполнительной власти 47 региона, так и его законодателей.



Выездное заседание Молодежного парламента прошло в Дубровке

16 мая в городском поселке Дубровка Всеволожского района Ленинградской области состоялось выездное заседание Молодежного парламента 47 региона.

Молодые политики рассмотрели инициативы в области защиты животных, электроснабжения, а также ряд проектов в сфере развития и популяризации молодежных политических проектов в регионе.

Открывая заседание, проходило на базе Дубровской общеобразовательной школы имени Героя Советского Союза Д. Оскаленко, председатель Молодежного парламента Алина Коняева отметила важность быть инициативным политиком:

«Коллеги, у каждого из вас есть множество идей для повышения качества жизни в ваших районах. Смело превращайте их в законопроекты, общайтесь с населением, чтобы как можно лучше выяснить волнующие жителей вопросы», - сказала Алина Коняева, поблагодарив руководство Дубровского городского поселения за теплый прием.

Одним из главных вопросов повестки стала инициатива по внесению изменений в областной закон о содержании и защите домашних животных. Инициатор законопроекта Алина Коняева рассказала, что несмотря на наличие общих ограничительных норм и правил содержания питомцев в федеральном законодательстве, некоторые владельцы заводят в своих квартирах десятки четвероногих, что создает угрозу санитарным условиям, нарушает покой соседей и неред-

ко вредит самим животным. В связи с этим было предложено конкретизировать действующий региональный закон №109 и ввести норматив о максимально допустимом количестве питомцев в домах. Согласно ему при содержании домашних животных в жилых помещениях многоквартирных домов, коммунальных квартир и комнатах общежитий на каждые 12 кв. м площади помещения должно приходиться не более 1 крупной или средней собаки, или не более 2 мелких собак, или не более 2 кошек.

В ходе обсуждения также было отмечено, что проект изменений основан на анализе опыта других субъектов РФ, где уже существуют похожие ограничения и контрольные меры. У членов МП возник ряд вопросов к законопроекту, в частности, Юлия Бадевич уточнила, каков будет размер штрафных санкций для нарушителей обновленного областного закона. Также молодые депутаты предложили подготовить наиболее аргументированное обоснование, почему именно 12 кв. м выбраны за точку отсчета для определения площади помещения. Решено продолжить работу в этом направлении.

Следующим вопросом в повестке стала инициатива председателя МП провести мониторинг количества потребителей электроэнергии в районах области. Члены МП также приняли информацию к сведению и взяли поручение председателя в работу.

Кроме того, на заседании были представлены несколько проектов официального логотипа Молодежного парламента Ленинградской области. Символ, по словам докладчиков, должен отражать миссию организации и способствовать укреплению института молодежного парламентаризма в 47 регионе. Выбор окончательного варианта главного символа МП состоится в ближайшее время.

Еще один проект, вызвавший живой интерес - совершенствование Положения о Северо-Западной Лиге дебатов. Как рассказала Алина Коняева, подобная площадка уже существует в Псковской области, и этот опыт хотят распространить на весь Северо-Западный регион. Молодые депутаты высказали предложения уточнить судейский состав, предусмотреть выдачу раздаточных материалов и разработать персональную номинацию для наиболее ярких участников.

В конце заседания молодые парламентарии выбрали заместителя председателя Молодежного парламента им стала Юлия Балевич.

В рамках поездки молодые парламентарии также приняли участие в торжественном открытии молодежного исторического квеста «Невский пятачок» в Парке «Невский», а затем познакомились с историей и инфраструктурой Дубровского городского поселения во время экскурсии, которую для них провел его глава Элчин Алиев. Молодые люди побывали во врачебной амбулатории Дубровка, в парке «Невский» и на нескольких объектах благоустройства городской среды, оценив их высокий уровень соответствия современным стандартам оснащения и постройки.

Приветствуя собравшихся, председатель постоянной комиссии по государственному устройству, международным, межпарламентским и общественным связям Станислав Еремеев («Единая Россия») подчеркнул, что областной парламент придает большое значение работе с некоммерческими организациями и поблагодарил Совет НКО за подготовку дельных предложений и инициатив.

- Если в своей деятельности вы сталкиваетесь с какими-то нормативно-правовыми пробелами, смело обращайтесь к депутатскому корпусу, чтобы мы оперативно взяли их в разработку, - призвал Станислав Еремеев и вкратце рассказал о ближайших значимых событиях, в частности, напомнил о процедуре выборов губернатора Ленинградской области, которые состоятся 14 сентября 2025 года.

На заседании были рассмотрены предложения по совершенствованию действующего законодательства. Так, директор Ресурсного центра «Фактор» Надежда Мостович представила инициативу о внесении изменений в КоАП РФ. В настоящее время все работодатели обязаны предоставлять сведения о трудовой деятельности своих работников в СФР, причем не только о штатных сотрудниках, но и о лицах, с которыми заключен договор гражданско-правового характера. В противном случае руководителю могут вынести предупреждение или назначить штраф, сумма которого в зависимости от численности коллектива может исчисляться десятками тысяч рублей. Но дело тут даже не в сумме штрафа (которая в случае с НКО обычно не столь существенная), а во времени, которое приходится затрачивать на исполнение этих процедур.

По словам Надежды Мостович, одновременно со штрафом территориальный орган СФР возбуждает дело об административном правонарушении в отношении руководителя социально ориентированной НКО, передает решение мировому судье, который и назначает штраф либо выносит предупреждение. «Такие протоколы об административных правонарушениях негативно влияют на репутацию руководителя НКО», - подчеркнула она.

В этой связи члены Совета НКО поддержали предложение в Примечании к статье 15.33.2 КоАП сделать следующее дополнение: «Административная ответственность, установлен-



В парламенте Ленобласти встретились представители «третьего сектора»

22 мая прошло очередное заседание Совета представителей некоммерческих организаций при Законодательном собрании Ленинградской области, на котором обсуждались вопросы взаимодействия с фондом «Защитники Отечества», а также инициативы по совершенствованию законодательства.

ная в отношении должностных лиц настоящей статьей, применяется к лицам, указанным в статье 2.4 настоящего Кодекса, за исключением граждан, осуществляющих предпринимательскую деятельность без образования юридического лица и руководителей социально ориентированных некоммерческих организаций».

С информацией о завершении Президентского гранта «Отчизны верные сыны: камергер Резанов. К 260-летнему юбилею Н.П. Резанова» выступила директор историко-краеведческого фонда «Люби свой край» Ирина Стоян. Удалось провести много мероприятий, направленных на популяризацию личности выдающегося государственного деятеля, дипломата и путешественника. На заседании Совета были представлены брошюра и небольшой фильм.

Также выступающая сообщила, что в 2025 году фонд получил президентский грант на реализацию проекта «И лишь Ленинграда отдать нельзя», в рамках которого будут собраны исторические сведения о бойцах из республик Советского Союза, воевавших на Синявинских высотах и Невском пятачке, тех, кто оказывал гуманитар-

Ключевым стал вопрос об опыте взаимодействия Ленинградского филиала фонда «Защитники Отечества» с некоммерческими организациями, которым поделилась заместитель руководителя по общественным проектам фонда Екатерина Смирнова. Она рассказала о большой и многогранной работе Фонда по оказанию помощи членам семей погибших военнослужащих и ветеранам боевых действий, поблагодарила за деятельную поддержку Правительство, Заксобрание, органы местного самоуправления, волонтеров и представителей «третьего сектора».

Подводя итог обсуждению, Станислав Еремеев отметил масштабность проводимой в Ленинградской области работы, в которую сегодня вовлечены не только органы власти, но и все организации, и необходимо сделать всё, чтобы каждый участник СВО, ветеран боевых действий, каждая семья чувствовали эту заботу.

Решение об актуализации Стратегии социально-экономического развития Ленинградской области принято ввиду необходимости учета изменившихся макроэкономических условий и тенденций развития, завершения очередного этапа ее реализации и обновления национальных целей и стратегических задач развития Российской Федерации на период до 2030 года и на перспективу до 2036 года.

Стратегической целью является повышение уровня и качества жизни населения на основе реализации выбранных приоритетов. Ключевым условием достижения стратегической цели Ленинградской области выступает стимулирование развития промышленности, сельского хозяйства, сферы услуг, обеспечение реализации крупных инфраструктурных проектов, решение задач по кадровому обеспечению, повышение эффективности государственного и муниципального управления через цифровизацию всех сфер и совершенствования контрольно-надзорных функций, а также привлечение федерального ресурса и частных инвестиций.

Стратегия подразумевает ценности, подходы, приоритеты, а конкретные мероприятия будут прописаны в Плане ее реализации, в соответствующих госпрограммах.

В ходе обсуждения документа в первом чтении депутаты высказали много замечаний и предложений по совершенствованию главного стратегического документа Ленобласти, которые разработчик обещал учесть при подготовке ко второму чтению.

Поэтому во втором чтении было внесено почти 150 поправок, инициированных и самим губернатором региона, и депутатами.

В частности, скорректированы ключевые показатели Стратегии. Например, увеличили показатели ожидаемой продолжительности жизни. К 2030 году она должна составить 78,5 лет вместо 75,8, а к 2036 году - 81 год (было 78,5 лет).

Увеличена доля обрабатывающих производств в структуре валового регионального продукта: к 2030 году -38% (было 35%), к 2036-му - 41% (было 38%).

Добавлен такой показатель как прирост к 2030 году объема экспорта несырьевых неэнергетических товаров. Он должен увеличиться не менее чем на две трети относительно 2023 года.

Будет также запланировано разви-



Ленобласть будет развиваться в рамках новой Стратегии

28 мая областные парламентарии приняли областной закон «Об утверждении Стратегии социально-экономического развития Ленинградской области до 2036».

тие туристско-рекреационной инфраструктуры в рамках формирования региональной туристско-рекреационной системы Ленобласти в опорных центрах туризма, соединенных между собой туристскими маршрутами.

Региональный комплекс мер по развитию и охране территорий лечебнооздоровительных местностей и курортов будет распространен не только на Лужский и Выборгский районы, но и на Гатчинский.

Депутаты-единороссы Александр Русских и Николай Пустотин внесли поправку о стимулировании развития водного пассажирского сообщения и портовой (причальной) инфраструктуры, развития внутренних водных линий.

Депутат **Дмитрий Рытов** («Единая Россия») предложил реализацию проектов комплексной модернизации автодорожной инфраструктуры, помимо Заневского, Муринского и Бугровского городских поселений и Новодевяткинского сельского поселения, распространить также на Аннинское и Виллозское городские поселения.

Парламентарий-единоросс Сергей Моренков своей поправкой предложил реализовать комплекс мероприятий по развитию водного туризма в Ленинградской области (маломерного флота), в том числе, разработать новые водные туристические маршруты

по реке Бурная в части акватории реки, позволяющей эксплуатацию маломерного флота и водного спортивного инвентаря (сапы, каяки, катамараны), сформировать комплекс сервисных услуг, сопутствующих развитию водного

Депутат Александр Русских совместно с губернатором Александром Дрозденко внесли поправку о необходимости создания условий для предоставления социально-бытовых, транспортных услуг населению, имеющему регистрацию в качестве места проживания территории садоводческих некоммерческих товариществ, а также внедрить региональный стандарт содержания и благоустройства СНТ.

Парламентарии-коммунисты Иван Апостолевский, Андрей Гусев, Дмитрий Звонков, Николай Кузьмин и Виталий Лопухин предложили исключить из основных проектов развития на период 2024-2035 гг. глиноземный завод, его обозначение на легенде и на карте Ленобласти.

Депутатами были внесены и другие поправки, направленные на развитие экономики региона и создание комфортных условий для жизни населе-

По результатам обсуждения было принято 118 поправок. С учетом этого Стратегию поддержали во втором и третьем чтениях.



Как отметил автор инициативы, депутат от фракции КПРФ Виталий Лопухин, необходимость внесения поправок продиктована реальной ситуацией в муниципалитетах региона, где массовые случаи нарушений правил благоустройства негативно сказываются на качестве предоставления коммунальных услуг.

«Старые штрафы уже не работают. Мы видим, что некоторые недобросовестные автовладельцы продолжают игнорировать требования, создавая помехи уборке снега, вывозу мусора и проведению аварийных и ремонтых работ. Это наносит ущерб жителям и управляющим организациям. Закон должен стимулировать к порядку», ранее прокомментировал на заседании постоянной комиссии по законности и правопорядку Виталий Лопухин, в чем нашел единогласную поддержку

Отметим, что по новым правилам штраф за создание препятствий для осуществления ручной или механизированной уборки территории, а также для подъезда к контейнерным площадкам механических транспортных средств в целях вывоза мусора или выполнения хозяйственных работ, назначается в следующих размерах:

- для физических лиц: нижняя граница штрафа поднимается с 500 рублей до 2000 рублей, верхняя - до 5000 руб-
- для должностных лиц: нижняя граница увеличивается с 1500 рублей

За создание преград работе коммунальных служб придется заплатить увеличенный штраф

28 мая, в ходе 64-го заседания областного парламента депутаты приняли изменения в статью 4.4 областного закона «Об административных правонарушениях». Документ предусматривает увеличение штрафов за создание препятствий для работы коммунальных служб на территориях около многоквартирных домов. Как правило, речь идет о нарушении правил парковки транспортных средств, которые мешают проезду спецтехники и доступу к мусорным контейнерам.

до 3000 рублей, верхняя - до 5500 руб-

- для лиц, осуществляющих предпринимательскую деятельность без образования юридического лица: нижняя граница штрафа возрастает с 4000 рублей до 4500 рублей, верхняя остается без изменений и составляет 10 тыс. рублей;
- для юридических лиц: нижняя граница поднимается с 5000 рублей до 5500 рублей, верхняя не меняется и равна 30 000 рублей.

Как подчеркивалось во время обсуждения, существенное увеличение штрафных санкций в отношении физических лиц обусловлено тем, что именно они являются основными нарушителями.

«Главная цель данного законопроекта - профилактика. Нарушитель, зная, что ему грозит более серьезный штраф, не совершит уже подобного деяния. Одним словом, не хочешь платить - не нарушай», - объяснил пользу поправок председатель постоянной комиссии по законности и правопорядку Олег Петров.

В то же время нарушения со стороны юридических и должностных лиц, а также индивидуальных предпринимателей встречаются значительно реже, поскольку эти субъекты, как правило, уже несут значительные финансовые затраты при нарушении норм благоустройства. Для них увеличение штрафов предусмотрено в умеренном размере.

С предложением о назначении 4 октября Днем освобождения Киришей от немецко-фашистских захватчиков памятной датой Ленинградской области выступили муниципальные депутаты Киришского района и вице-спикер областного парламента Татьяна Тюрина («Елиная Россия»).

На прошедшем накануне заседании профильной комиссии Татьяна Тюрина рассказала историю Киришской земли в годы Великой Отечественной войны. В октябре 1941 года, наступая на Тихвин, немецкие войска выбрали поселок Кириши как стратегически важный и хорошо защищенный пункт для создания опорного Киришского плацдарма. Немецкое командование считало этот плацдарм ключевым участком фронта, заявляя: «Удержать Кириши – значит иметь Ленинград».

До мая 1942 года здесь шли непрерывные бои. Попытки ликвидировать плацдарм в июне 1942 года не увенчались успехом, несмотря на значительные потери с обеих сторон. Летом 1942 года советские войска предприняли новую операцию с целью привлечь и уничтожить силы противника, что привело к огромным потерям немецких подразделений. Однако и советские войска заплатили высокую цену: около 30 тысяч воинов погибли на Киришской земле. 4 октября 1943 года войска Волховского



Областной парламент утвердил новую памятную дату

28 мая депутаты утвердили новую памятную дату: 4 октября – День освобождения Киришей от немецко-фашистских захватчиков.

фронта освободили Киришскую землю от немецко-фашистских оккупантов.

В январе 1944 года война отступила, оставив после себя опустошенную и заминированную территорию. Бои на Киришском плацдарме стали частью сражений на Волховском фронте и сыграли важную роль в обороне Ленинграда, не позволив врагу замкнуть второе кольцо блокады.

Депутаты приняли законопроект сразу в трех чтениях.

Алкоголь в Ленобласти теперь будут продавать с 11 часов

28 мая депутаты приняли изменения в статью 5 областного закона «Об обеспечении реализации полномочий органов государственной власти Ленинградской области в области производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции на территории Ленинградской области».

Законопроект разработан в соответствии с федеральными полномочиями, согласно которым субъекты РФ вправе устанавливать дополнительные ограничения времени розничной продажи алкогольной продукции, а также ограничение времени ее розничной продажи при оказании услуг общественного питания в объектах общественного питания (за исключением ресторанов), расположенных в многоквартирных домах и (или) на прилегающих к ним территориях.

Проектом закона предлагается увеличить установленные ограничения времени розничной продажи алкогольной продукции (в ст.5 вышеназванного областного закона), в том числе

в объектах общественного питания (за исключением ресторанов), расположенных в многоквартирных домах и на прилегающих к ним территориях, до 11 часов утра, как предусмотрено в Санкт-Петербурге. Пока в Ленобласти алкоголь продается начиная с 9 ча-

Как считает инициатор законопроекта, отсутствие единых ограничений на розничную продажу алкогольной продукции на территории соседних субъектов РФ снижает эффективность ограничительных мер, действующих на территории Ленинградской области и Санкт-Петербурге. Кроме того, он отмечает, что в Ленобласти, как и во многих субъектах РФ, актуальной являет-

ся проблема, связанная с работой так называемых «наливаек», занимающих небольшие площади на первых этажах многоквартирных домов (МКД), а также в объектах, расположенных в шаговой доступности от жилых домов. Зачастую работа указанных заведений создает нетерпимые условия для проживающих в МКД. Вокруг подобных объектов возникает постоянное скопление граждан, находящихся в состоянии алкогольного опьянения, что создает предпосылки к совершению правонарушений и преступлений, с учетом категории лиц, их посещаю-

По итогам обсуждения законопроект был принят в трех чтениях.

В частности, изменения вносят в статью 2.2 Соцкодекса, которая будет иметь значение для всех ленинградских семей, где рождается ребенок, и которые могут претендовать на получение выплаты из регионального бюджета по случаю его рождения. В результате с шести месяцев до полутора лет увеличится срок, в течение которого семьи, в которых родился ребенок, вправе обратиться за получением единовременного пособия - его выплачивают при рождении ребенка на приобретение товаров детского ассортимента и продуктов детского питания.

Основной целью внесенного законопроекта является совершенствование мер социальной поддержки семьям с детьми и снижение административных барьеров. В настоящее время, согласно действующему законодательству, заявление на получение пособия должно быть подано не позднее шести месяцев со дня рождения ребенка, но порой данный срок может быть недостаточным и не учитывать различные жизненные обстоятельства, препятствующие своевременной подаче заявления. Увеличение срока позволит семьям более эффективно использовать пособие по назначению, приобретая необходимые товары и продукты в наиболее актуальный период развития ребенка.

Кстати, размер единовременной выплаты в Ленобласти зависит от очередности рождения ребенка: при рождении первого ребенка полагается чуть более 36 000 рублей, второго - 47 000 рублей, а на третьего и каждого последующего - почти 63 000 рублей.

Другая внесенная губернатором инициатива касается изменений в статью 3.5 областного Соцкодекса и позволяет расширить перечень направлений использования материнского капитала в случае регистрации рождения ребенка на территории Ленинградской области, то есть расширяет меры поддержки многодетных семей.

Совместная работа депутатов и правительства региона в этом направлении продолжается уже много лет, и перечень возможных направлений использования регионального маткапитала постоянно расширяется. Нынешняя инициатива также направлена на стимулирование рождаемости и реализацию национальных целей развития, обозначенных в Указе Президента РФ.

Согласно проекту изменений в статью 3.5 Социального кодекса Ленинградской области, семьи, в которых



Социальный кодекс: позитивные изменения для семей с детьми

На 64-ом заседании Законодательного собрания Ленинградской области депутаты приняли в первом и третьем чтениях внесенные губернатором поправки в Социальный кодекс региона.

родится третий или последующий ребенок после 1 января 2025 года, смогут часть средств материнского капитала направить на покупку детских товаров и питания. Новое направление поддержки будет доступно при условии регистрации рождения ребенка на территории Ленинградской области, ведь, как неоднократно говорилось в ходе обсуждения Стратегии развития региона до 2036 года, нередко рожденные в ленинградских семьях дети, которым предстоит жить в нашем регионе, при рождении попадают в статистику соседа-мегаполиса, если появились там на свет. Ленобласть же хотела бы стимулировать семьи регистрировать новорожденных именно там, где они будут расти.

Для удобства родителей выплаты будут осуществляться через электронный сертификат, это также обеспечит целевое использование средств. Конкретный размер суммы, доступной для этих целей, будет определен после принятия настоящего проекта и внесения поправок в соответствующее постановление Правительства Ленобласти.

Напомним, в 2025 году размер регионального материнского капитала составляет 139 281 рубль. Право на получение помощи имеют семьи со среднедушевым доходом не выше 48 400 рублей. Согласно действующей редакции закона, его можно использовать на улучшения жилищных условий на территории Ленинградской области, получения ребенком образования и услуг по присмотру и уходу за детьми, медицинских услуг (в том числе приобретение дорогостоящих лекарств), физкультурно-оздровительных и спортивных услуг, получение матерью или отцом профессионального образования, платных медицинских стоматологических и офтальмологических услуг, на лечение, реабилитацию и абилитацию ребенка-инвалида, приобретение санаторно-курортных путевок по медицинским показаниям и проезд к месту лечения ребенка и даже на приобретение сельскохозяйственных животных, пчел и птицы, сельскохозяйственной техники для ЛПХ. Теперь к данному перечню добавится еще одна возможная статья необходимых каждой многодетной семье расходов.



Видеофиксацию «мусорных» нарушений нужно закрепить в КоАП

В ходе 64-го заседания областной парламент единогласно поддержал проект федерального закона «О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об административных правонарушениях», который был вынесен губернатором Александром Дрозденко на рассмотрение депутатов Законодательного собрания Ленинградской области 28 мая.

Документ предусматривает возможность установления фото- и видеофиксации нарушений законодательства в сфере обращения с отходами производства и потребления с использованием грузового и иного транспорта: автомашин, прицепов, тракторов, самоходных машин. Речь идет о том, чтобы использовать камеры, установленные на дорогах федерального, регионального и муниципального значения, для проверки наличия разрешений на транспортирование отходов по номерам машин.

В пояснительной записке к законопроекту отмечается, что для поимки нарушителей необходимо задействовать множество ресурсов: проводить рейды с участием инспекторов и круглосуточно следить за передвижениями машин по разным трассам. При этом установить камеры на всем маршруте следования транспортных средств,

перевозящих мусор, не представляется возможным. Поэтому и появилась идея подключить для проверки наличия разрешений по номерам машин видеокамеры, которые установлены на трассах. «При этом, поскольку выдача разрешений на транспортирование отходов осуществляется в электронном виде с помощью системы «Региональный кадастр отходов Ленобласти», то проверка наличия разрешения и соблюдения его условий может осуществляться в автоматическом режиме», - говорится в пояснительной записке к документу.

Кроме того, законопроектом предлагается ввести упрощённый порядок привлечения нарушителей к административной ответственности. Как уточнялось в ходе обсуждения, штрафы по таким делам будут назначаться без составления протокола и без вызова нарушителя - на основании данных с камер наблюдения. Такой подход уже успешно применяется в дорожном контроле и теперь может быть распространён на сферу обращения с отходами.

Как рассказал председатель постоянной комиссии по экологии и природопользованию Андрей Гардашников, в Ленобласти проблема незаконного сброса отходов стоит достаточно остро и требует введения дополнительных способов «отлова» нарушителей:

- В Ленинградской области есть целый ряд региональных норм, посвященных экологии, которыми устанавливается ответственность за совершенные правонарушения. Однако, такого вида доказательства, как материалы с видеофиксации на пути следования водителей без соответствующего разрешения, в них нет. И мы хотели бы, чтобы подобный способ вычисления нарушителей был добавлен в КоАП. Кроме того, мы просим ввести упрощенную процедуру назначения штрафов, которая поможет в разы снизить количество неправомерных действий и вычислить большее количество правонарушителей.

Отметим, что эту инициативу от Ленинградской области поддержала Комиссия Государственного Совета РФ по экологии и природным ресурсам в ходе XI Невского международного экологического конгресса, который состоялся в Петербурге на минувшей неделе.

Участники заседания Президиума Совета законодателей РФ, которое прошло под руководством заместителя председателя Госдумы Ирины Яровой и первого заместителя председателя Совета Федерации Андрея Яцкина, обсудили вопросы подготовки к летней оздоровительной кампании 2025 года и организации летнего отдыха для семей с детьми, а также качество и доступность медицинской помощи.

Обсуждались вопросы недостатка медицинских кадров узких специальностей, централизованных закупок лекарств, взаимодействия между различными лечебными организациями внутри системы, а также проблемы медицинского обслуживания пациентов в удаленных населенных пунктах. Также заострялось внимание на организации летнего детского отдыха с учетом экологической обстановки в отдельных курортных зонах Кубани, а также повышение доступности и безопасности перевозки детей к месту отдыха.

РЕГИОНЫ ПОДЕЛИЛИСЬ ОПЫ-ТОМ БОРЬБЫ С «НАЛИВАЙКАМИ»

Продолжилась рабочая программа заседанием комиссий Совета законодателей. Сергей Бебенин провел заседание комиссии по вопросам экономической и промышленной политики. Темами обсуждения стали вопросы борьбы с «наливайками» и обсуждение программы повышения производительности труда.

Заместитель председателя комиссии, председатель комитета Госдумы ФС РФ по экономической политике Максим Топилин выступил с докладом по первому вопросу:

- В феврале 2024 года был принят Федеральный закон о «наливайках», после чего 63 региона приняли соответствующее местное законодательство. Ещё в 6-7 регионах, включая Санкт-Петербург, законы находятся на рассмотрении. Особую сложность представляет поиск баланса в городах с развитой туристической инфраструктурой, где жесткие ограничения могут негативно повлиять на бизнес. При разработке закона мы старались учесть географические особенности и дать возможность субъектам Федерации учитывать специфику своих территорий.

И вместе с тем остаётся нерешенной проблема, связанная с тем, что «наливайки» зачастую мимикрируют под рестораны, подчеркнул докладчик. Сейчас идет работа над соз-



Представители региональных парламентов встретились в Северной столице

27 апреля в День российского парламентаризма в Санкт-Петербурге проходили мероприятия Совета законодателей Российской Федерации при Федеральном Собрании РФ. В них принял участие председатель Законодательного собрания Ленинградской области Сергей Бебенин.

данием чёткой типизации объектов общественного питания, что позволит избежать злоупотреблений.

Председатель Магаданской областной Думы Сергей Абрамов озвучил проблему, с которой сталкиваются добросовестные предприниматели с лицензией на реализацию алкогольной продукции. По законодательству существует ограничение, согласно которому точка, торгующая алкогольной продукцией, не может располагаться ближе определенного расстояния к организациям здравоохранения или образования. По словам спикера, конкуренты пользуются буквой закона, открывают вблизи ресторана пункт забора крови, и заведение лишают лицензии. По предложению председателя комиссии Сергея Бебенина было принято решение провести аналитику по регионам фактов подобных рейдерских захватов.

Члены комиссии с интересом ознакомились с опытом Вологодской области, где было введено ограничение продажи алкоголя двумя часами в будние дни. Председатель Законодательного

Собрания Вологодской области Сергей Жестянников уверил, что, несмотря на небольшой срок работы ограничений, уже можно говорить о сокращении пьяной преступности и пьяных ДТП в регионе.

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА: ОТ ЛОКАЛЬНЫХ УСПЕХОВ К НА-ЦИОНАЛЬНОМУ ПРОРЫВУ

Первый заместитель председателя комитета Совета Федерации ФС РФ по экономической политике, промышленности, инновационному развитию и предпринимательству Алексей Синицын выступил докладчиком по второму вопросу, касающемуся повышения производительности труда в субъектах Российской Федерации:

- Недавно завершился федеральный проект «Производительность труда», охвативший более 5500 предприятий в 5 отраслях. Была создана федеральная и региональная инфраструктура центров компетенций, которые обучали предприятия бережливому производству, - заявил он.

По итогам реализации национального проекта более 5,5 тыс. предприятий уже увеличили прибыль на 434 млрд рублей. Проект также помогает адаптироваться к ограничениям на рынке труда. За 6 лет он снизил потребность экономики в кадрах на 130 тыс. человек.

Несмотря на положительные результаты на отдельных предприятиях, значительное отставание от мировых лидеров по производительности труда сохраняется, констатировал докладчик. Поставлена задача решения этого вопроса за счет масштабного внедрения цифровых технологий, роботизации и автоматизации промышленных производств. В новом указе Президента о национальных целях развития до 2030 года говорится о необходимости привлечь не менее 40 средних и крупных предприятий базовых отраслей и все государственные и муниципальные организации социальной сферы к проектам по повышению производительности труда. На финансирование федерального проекта в 2025 году будет направлено 4,9 млрд рублей, в 2026-м - 5,6 млрд рублей.

Обсуждая данный вопрос, собравшиеся согласились, что без привлеквалифицированных кадров автоматизация и, как следствие, экономическое лидерство страны, невозмож-

Завершая обсуждение по вопросам, Сергей Бебенин озвучил проблему, которая не первый год остро стоит в Ленинградской области:

- Нормативы формирования госзаказа, используемые для определения стоимости строительства, например, школ или дорог, значительно отстают от реальных затрат. Это приводит к тому, что предложенные на аукционах цены не соответствуют текущим рыночным условиям, - доложил спикер Законодательного собрания Ленинградской области. - Ранее существовал механизм, позволявший получить до 30% дополнительного финансирования после экспертизы проекта, но сейчас это недоступно.

Он отметил, что в прошлом году особенно остро проблема проявилась в дорожном строительстве, когда подрядчики, выйдя на работы, столкнулись с тем, что стоимость контрактов из-за изменившихся цен увеличилась в полтора-два раза. «Получить кредит невозможно, экспертиза занимает много времени, работа встала, предприятия несут убытки, а регион получает предписания из-за неисполнения обязательств по использованию федеральных средств», - добавил он.

Максим Топилин в ответ дал обещание разобраться в ситуации. По итогам обсуждения комиссия утвердила проекты решений по каждому вопросу.



Ленобласть укрепляет сотрудничество с регионами России: подписаны соглашения с Запорожьем и ДНР

В апреле в Таврическом дворце в рамках мероприятий Совета законодателей Российской Федерации состоялась церемония подписания соглашений о сотрудничестве между парламентом Ленинградской области и законодательными органами Запорожской области и Донецкой Народной Республики.

Председатель Законодательного собрания Ленинградской области Сергей Бебенин подписал документы с коллегами: Виктором Емельяненко, спикером Заксобрания Запорожской

области, и Константином Кузьминым, председателем Народного Совета ДНР.

Соглашения предусматривают совместную работу в сфере законотворчества, парламентского контроля, мо-

лодежной политики и патриотического воспитания. Регионы будут обмениваться опытом в правоприменении, развитии экспертного сопровождения законодательной деятельности и организации работы аппаратов.

Планируется проведение совместных мероприятий: конференций, семинаров, парламентских слушаний, а также обсуждение законопроектов, затрагивающих интересы сторон. Особое внимание уделено сохранению традиционных ценностей и поддержке молодежного парламентаризма.

- Эти соглашения - важный шаг в укреплении межрегиональных связей. Мы объединяем усилия для решения общих задач, будем делиться лучшими практиками и вместе работать над улучшением жизни людей, - отметил Сергей Бебенин.





www.lenoblzaks.ru